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Salute mentale
IL CASO

Silvia Pedemonte

L
�equilibrio  psichico  
dei liguri - complice il 
passaggio della pan-
demia - Ë fragile co-

me il cristallo: sono pi˘ di 27 
mila (27.390) gli assistiti dai 
centri di Salute mentale. Si-
gnifica: 1.435 persone in pi˘ 
rispetto al 2021 e ben 2.465 
in pi˘ se i dati si paragonano 
a a quelli del 2020, l�anno del-
la pandemia. L�incremento Ë 
lieve - di poco meno di 500 
pazienti - solo se rapportato 
al 2019.

Fra le Asl del territorio ligu-
re nel 2022 il balzo in avanti, 
rispetto al 2021, Ë evidente 
soprattutto nell�Asl 4 chiava-
rese (passata da 1.777 assisti-
ti nel 2021 a 2.114 nel 2022) 
e  nell�Asl5  spezzina  (da  
6.113 del 2021 a 6.296 nel 
2022). Anche il territorio ge-
novese ha visto un aumento 
dal 2021 al 2022, anche se 
pi˘  lieve  (da  11.405  a  
12.181).

Cresce il bisogno, aumen-
tano gli stanziamenti econo-
mici: Ë delle scorse settima-
ne la liquidazione di quasi un 
milione e ottocentomila eu-
ro da parte di Alisa alle varie 
Asl per il rafforzamento dei 
Dipartimenti di salute menta-
le sul territorio regionale. Di 
questa cifra poco meno della 
met‡ - 767 mila euro - Ë a fa-
vore dell�Asl3 genovese.

´Una parte della quota Ë 
dedicata in particolare al ser-
vizio ai giovani - spiegano da 

Alisa - accanto a questo, ab-
biamo contratti per assunzio-
ni in deroga secondo quanto 
gi‡ previsto dalla normativa 
Covid, in particolare di psico-
logiª. Fra le azioni delle sin-
gole Asl ci sono i servizi di 
pronta assistenza psicologi-
ca, l�attivazione e il manteni-
mento di numeri verdi speci-
fici, la presa in carico rapida 
in particolare per contrasta-
re il gioco d�azzardo online, 
l�abbattimento  delle  liste  
d�attesa di  neuropsichiatria 
infantileª. Bisogni diversi e 
servizi  che  abbracciano  e  

danno risposte a un quadro 
composito e sempre pi  ̆com-
plesso. E c�Ë il tema dei giova-
ni e dei giovanissimi. Post Co-
vid-19, solo nell�Asl3 genove-
se, i ricoveri di genovesi al di 
sotto dei 26 anni nei Servizi 
psichiatrici di diagnosi e cura 
(Spdc) - strutture ospedalie-
re nelle quali viene garantita 
l�assistenza 24 ore su 24 a pa-
zienti con disturbi psichici in 
fase acuta - sono aumentati 
del 37 per cento rispetto al 
passato. 

L�et‡ media Ë pari a 19 an-
ni, mentre nel 30 per cento 

dei casi si tratta di giovanissi-
mi neppure maggiorenni. I  
giovani al di sotto dei 26 anni 
ricoverati nei Servizi psichia-
trici di diagnosi e cura (Sp-
dc) del territorio genovese, 
nel 2022, sono stati 190 per 
251 ricoveri in tutto (perchÈ 
uno stesso paziente puÚ aver 
avuto pi˘ di un accesso). Di 
questi 190 giovani, il 40 per 
cento era gi‡ stato preso in ca-
rico  dal  servizio  sanitario  
nell�anno precedente. La pan-
demia ha avuto un ruolo di 
vero e proprio ´detonatoreª, 
come dicono gli esperti. La 

strada da percorrere, ora? » 
quella ´di una maggiore in-
terdisciplinariet‡ della salu-
te mentale con gli altri servi-
zi. » questo quanto si prefig-
ge di mettere in atto il Piano 
socio-sanitario  2023-2025,  
approvato  in  prima  bozza  
dalla giunta regionaleª. A evi-
denziarlo Ë l�assessore regio-
nale alla Sanit‡, Angelo Gra-
tarola. Che continua: ´Sem-
pre per la salute mentale il 
piano vuole mettere in atto 
sperimentazioni utili ad af-
frontare un�utenza in cambia-
mento la cui necessit‡ Ë di ve-

dere allineati gli interventi al-
la domanda espressa. In psi-
chiatria i diversi luoghi di vi-
ta della persona possono di-
ventare luoghi di cura con il 
coinvolgimento e la parteci-
pazione di tutti gli attori coin-
volti stimolando l�emersione 
delle capacit‡ della singola 
persona, ma anche della fa-
miglia e della comunit‡ coin-
volteª.

Un allarme specifico Ë per 
gli adolescenti. Per loro quel-
la che deve essere messa in 
campo Ë una vera e propria 
task force multidisciplinare, 
partendo dalla prevenzione, 
´semplificando gli accessi a 
percorsi  appropriatiª,  evi-
denzia l�assessore regionale 
alla Sanit‡.

Sui  servizi  della  salute  
mentale  il  primo  passo  
dell�assessore Ë stato quello 
di mettere in atto una vera e 
propria mappatura di fabbi-
sogni, servizi, bisogni emer-
genti sul tema. E, fra le stra-
de da intraprendere, Grataro-
la pone l�accento sulla neces-
sit‡ di riconsiderare l�intera 
offerta di posti ́ di residenzia-
lit‡ in psichiatria. Serve rive-
dere il concetto della durata 
del progetto riabilitativo e la 
promozione dei percorsi che 
consentano il passaggio dei 
pazienti pi˘ autonomi dalle 
strutture a pi˘ alta intensit‡ 
a quelle a pi˘ bassa intensit‡ 
per approdare poi al reinseri-
mento, quando possibile, nel 
tessuto  sociale  di  apparte-
nenza  attraverso  strumenti  
che prediligano l'intervento 
di prossimit‡ª. �
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Lȅesperta di dipendenze Sonia Salvini (Alisa): ́ Lȅultima moda Ë il fentanylª

Farmaci usati come droghe,
nuovo allarme tra i giovani
´Molti acquistano onlineª

L�INTERVISTA

LŽ
ultimo allarme sul 
fronte delle dipen-
denze, in Liguria,  
ha  un  nome:  si  

chiama fentanyl ed Ë un op-
piaceo sintetico. In modo le-
gale viene utilizzato in ambi-
to medico come antidolorifi-
co. Nella giungla delle dro-
ghe, invece, Ë la sostanza che 
sta facendo suonare il cam-
panello d�allarme principale 
relativamente ai pazienti gio-
vani,  assieme ´a  un  incre-
mento di utilizzo di cocaina 
e crack, per quanto riguarda 
gli adultiª. » il quadro, per 

nulla rassicurante, tracciato 
da Sonia Salvini,  referente 
per le dipendenze della strut-
tura di Alisa.

Quali sono le fasce di et‡ 
coinvolte?

´Per il  fentanyl parliamo 
anche di giovani tra i 20 e i 
25 anni. Considerando che 
c�Ë diversit‡ fra i tempi di con-
sumo della sostanza e la di-
pendenza vera e propria, si-
gnifica che l�utilizzo Ë inizia-
to ben primaª.

Quanto ha inciso la pan-
demia  per  determinare  
questa situazione?

´Moltissimo,  soprattutto  
sul fronte delle droghe sinte-
tiche, perchÈ giovani e non 

solo hanno trovato comun-
que le sostanze onlineª.

Sempre dalla pandemia 
in avanti c�Ë stato un note-
vole  aumento dell�uso di  
psicofarmaci senza prescri-
zione medica, anche fra i 
giovanissimi, complici i so-
cial.

´Le nostre strutture pren-
dono in carico pazienti mag-
giorenni. Nessuno puÚ esse-
re obbligato a intraprendere 
un percorso al Sert. Unica ec-
cezione, i casi che vengono 
indicati  per  la  violazione  
dell�articolo 75 del testo uni-
co del 1990 sull�uso di sostan-
ze stupefacenti. Le segnala-
zioni arrivano dalla Prefettu-

ra: anche in questo caso si re-
gistra un evidente incremen-
to, prevalentemente di con-
sumatori maschi. Su dieci se-
gnalazioni pervenute, nove 
riguardano ragazzi e una ra-
gazzeª.

PerchÈ il fentanyl Ë parti-
colarmente pericoloso?

´Allargherei lo sguardo a 
tutte  le  droghe  sintetiche  
che possono essere trovate 

online o facilmente sul mer-
cato dello spaccio. Oggi pi˘ 
che mai affrontiamo conse-
guenze pesantissime e sono 
molti i giovani che arrivano 
al pronto soccorso in preda a 
tossicit‡  e  reazioni  difficil-
mente  fronteggiabili  per-
chÈ, in primo luogo, non c�Ë 
chiarezza su quanto hanno 
assunto.  Sono  ad  esempio  
convinti  di  aver acquistato  

mdma o altre droghe sinteti-
che e, invece, finiscono per 
restare intossicati da tutt�al-
troª.

Facilmente reperibili e a 
costi contenuti: sono que-
ste  le  due  caratteristiche  
principali  di  molte  delle  
droghe sintetiche pi  ̆utiliz-
zate.

´» cosÏ: i sequestri da parte 
delle forze di polizia si susse-
guono ed Ë anche questo un 
indicatore della  diffusione.  
La preoccupazione Ë su due 
fronti. Il primo: non sapendo 
davvero cosa davvero sia sta-
to assunto dai pazienti, Ë dif-
ficile  trovare  l�antagonista  
quando si scatenano reazio-
niª.

E il secondo?
´C�Ë l�altrettanto preoccu-

pante versante degli effetti a 
lungo termine, come sottoli-
neato anche in un report mi-
nisteriale.  Sono  sostanze  
che creano evidenti tossicit‡ 
e, anche a distanza di una set-
timana dall�assunzione, l�or-
ganismo non Ë tornato come 
primaª. �
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SOS

´Lȅapproccio 
a questo tipo 
di patologie 
deve essere sempre 
pi  ̆multidisciplinareª

ANGELO GRATAROLA

ASSESSORE REGIONALE
ALLA SANIT¿
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Di Manarolo, via Fieschi;
Maimone, via Sarzana
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E 
ARCOLA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Geminiano, 
Piano di Madrignano
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica
dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

I  bollini  rosa  mancati  agli  
ospedali della Spezia finisco-
no in Regione e in consiglio 
comunale alla Spezia. Il con-
sigliere  comunale  Viviana  
Cattani del Pd e il consigliere 
regionale Davide Natale han-
no annunciato interrogazio-
ni al Comune della Spezia e 
al Consiglio regionale. 

´La  rete  ospedaliera  di  
Asl5 senza ibollino rosaw rap-
presenta  una  sconfitta  per  
l�intera comunit‡ o dice Vivia-
na Cattani- Per questo chie-
do al sindaco Peracchini di 
adoperarsi per il futuro. Ap-
prendere che la dirigenza Asl 
non abbia proposto l�ospeda-
le della nostra citt‡ nel ban-
do  della  fondazione  Onda  
per l�ottenimento dei iBolli-
ni rosaw rappresenta un fatto 
gravissimo.  Nessuno  mette  
in  dubbio  il  grande  lavoro  
che quotidianamente fanno i 
professionisti ma essere rico-
nosciuti come Ospedale ivici-

no alle donnew assume molti 
significati che vanno al di l‡ 
di come Ë organizzata la sani-
t‡ nel nostro territorio o sotto-
linea il consigliere comunale 
del Pd - Vuol dire crescere e 
aiutare altri a migliorare. In 
poche parole fare rete. Co-
struire un ospedale a misura 
di donna. Il Sindaco non puÚ 
non sapere cosa accade sul 
territorio che amministra. Se 
Ë all�oscuro Ë grave per ciÚ 
che lui rappresenta nella no-
stra  comunit‡.  DepositerÚ  
un�interpellanza, insieme ai 
colleghi del gruppo, per sape-
re cosa Ë successo e quali azio-
ni saranno poste per risolve-
re questo problema. Intanto 
do un consiglio a Peracchini: 
proporre ai vertici di Asl 5 di 
partecipare al prossimo ban-
do. Stare fermi non Ë possibi-
le. Non siamo donne di serie 
Bª. 

In passato la Sanit‡ spezzi-
na ha ottenuto il bollino rosa 
e gli spezzini si domandano 
come mai non ha partecipato 

all�ultimo  evento  di  Onda.  
´Tutte le altre strutture della 
Liguria che hanno ottenuto i 
Bollini rosa sono certificate 
Iso 9001.  Si  cerchino altre 
giustificazioni o va gi˘ duro 
Davide Natale - Il bando per 
il biennio 2024-2025 indetto 
dalla Fondazione Onda chiu-
de le iscrizioni il 31 maggio 

l�Asl 5 partecipi per entrare 
nella rete degli Ospedali con 
i iBollini rosaw. Partecipare a 
quel  network  permette  di  
confrontare le migliori prati-
che utilizzate nella cure delle 
patologie  femminili.  Serve  
per le nostre concittadine e 
per le loro famiglie e serve 
per valorizzare il lavoro che 

tanti professionisti svolgono 
quotidianamente. La giustifi-
cazione che non serve per-
chÈ i servizi sanitari di Asl 5 
sono  certificati  Iso  9001  Ë  
una risposta che Ë fuori te-
ma.  Tutti  gli  ospedali  che  
hanno ottenuto i iBollini ro-
saw hanno la stessa certifica-
zione, in alcuni casi ne han-
no anche altre, ma ciÚ rispon-
de ad altre logicheª. 

Ma  la  senatrice  Stefania  
Pucciarelli non ci sta. ́ Repar-
to di Ostetricia e Ginecologia 
Ë un�eccellenza con persona-
le altamente professionale a 
tutti i livelli o dice - Ginecolo-
gia  e  Ostetricia  per  la  mia  
esperienza diretta e per quan-
to riferitomi  da donne che  
hanno avuto necessit‡ di cu-
re presso la nostra struttura Ë 
che c�Ë sempre stata una ri-
sposta eccellente rispetto ai 
bisogni  delle  pazienti  con  
personale altamente profes-
sionale a tutti i livelli. Legge-
re poi che la situazione, se-
condo il consigliere Natale, 
sarebbe cosÏ grave da far ad-
dirittura scappare i professio-
nisti mi ferisce proprio per-
chÈ conosco bene l�abnega-
zione e lo spirito di servizio 
del personale che vi lavora e 
l�eccellente servizio che vie-
ne  fornito.  Sarebbe  il  caso  
che in politica non entrasse-
ro  strumentalizzazioni  di  
questo genere che coinvolgo-
no persone e  professionisti  
che danno sempre il massi-
mo. E� pura strumentalizza-
zione politica che porta a mi-
grazioni  verso  la  Toscana  
non dovute certamente alla 
mancanza di professionalit‡ 
o di servizi adeguatiª. � 

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato cinque tecnici del-
la riabilitazione psichiatrica. 
I tecnici sono stati assunti tra-
mite l�utilizzo condiviso del-
la  graduatoria  concorsuale  
approvata da Alisa nel marzo 
del 2021. 

Gli assunti sono: Giulia BA-
chis, Maria Chiara Moscatel-
li, Federica De Mitri, Carmen 
Scruci, Rita Maisto. Il tecnico 
della riabilitazione psichiatri-
ca  Ë  l'operatore  sanitario  

che, in possesso del diploma 
universitario abilitante, svol-
ge, nell'ambito di un proget-
to terapeutico elaborato da 
un'equipe multidisciplinare, 
interventi riabilitativi ed edu-
cativi sui soggetti con disabi-
lit‡ psichica. 

In Asl5 le assunzioni si so-
no rese necessarie al fine di 
garantire l�insieme di attivit‡ 
e di interventi utili a diminui-
re gli effetti della cronicizza-
zione e del disagio psichico e 
a promuovere attivamente il 
reinserimento della persona 

nel contesto sociale e lavora-
tivo di riferimento. Infatti la 
principale finalit‡ di un Tec-
nico della riabilitazione psi-
chiatrica Ë quella di aiutare 
le persone con disabilit‡ psi-
chiatrica  a  raggiungere  il  
massimo livello  di  autono-
mia personale. 

Il  processo  di  intervento  
messo in atto dal Tecnico del-
la Riabilitazione Psichiatrica 
parte da un�accurata analisi 
del paziente, dei suoi com-
portamenti,  delle  esigenze,  
dei punti di forza, dei punti 
deboli  e  delle  opportunit‡  
che derivano dal contesto so-
ciale e familiare nel quale vi-
ve. Il costo dei nuovi assunti 
per il 2023 Ë di oltre 130 mila 
euro. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Sos donne alla Spezia. Con-
siderata la situazione criti-
ca della sanit‡ spezzina, in 
particolar modo per quanto 
riguarda l�applicazione del-
la legge 194, le associazioni 
Coordinamento  donne  
Cgil, Non una di meno, Con-
ferenza donne democrati-
che Pd, Arci, Coordinamen-
to femminile Anpi, Unione 
donne  italiane,  Coordina-
mento pari opportunit‡ Uil, 
Raot, Italia Viva, + Europa, 
Rifondazione  Comunista,  

Azione, Orizzonte Spezia,  
Cellula Coscioni La Spezia, 
UAAR hanno deciso di ma-
nifestare Sabato 15 aprile 
in piazza Mentana, dalle 16 
alle 18, per dare un segnale 
deciso. 

´Vogliamo che si prenda 
coscienza  del  problema  e  
che si lavori perchÈ la salute 
della donna e la sua libert‡ 
di  scelta  siano tutelate in  
ogni  loro  sfaccettatura  o  
spiegano gli organizzatori - 
rafforzando la rete dei con-
sultori pubblici per sostene-
re le situazioni di fragilit‡ 

degli individui, potenzian-
do le strutture sanitarie per 
garantire la piena attuazio-
ne della legge 194 e quindi 
il diritto all�aborto in sicu-
rezza, tutelando nuovi dirit-
ti  ancora  troppo  spesso  
ignorati come l�accesso gra-
tuito a contraccettivi e a cu-
re e controlli ginecologici. 
Ribadiamo  l�importanza  
fondamentale  del  diritto  
delle donne di autodetermi-
narsiª. 

La richiesta avanzata an-
che  di  recente  dalla  Cgil  
spezzina Ë quella di garanti-

re il diritto all'interruzione 
volontaria di gravidanza e 
assumere medici non obiet-
tori. 

I dati che a disposizione 
raccontano che in provin-
cia l�accesso ai percorsi per 
l�interruzione volontaria di 
gravidanza Ë ostacolato dal 
fatto  che  in  ginecologia  
scarseggiano i medici non 

obiettori. Tra i punti della 
piattaforma di genere della 
Cgil c�Ë anche quello di pro-
muovere una ricognizione 
puntuale sulla presenza de-
gli  obiettori  nelle  realt‡  
ospedaliere e nei consulto-
ri; l�obiettivo da raggiunge-
re Ë quello di un rapporto 
numerico ideale tra obietto-
ri e non obiettori, anche at-

traverso percorsi di recluta-
mento e contratti  ad hoc, 
per garantire la possibilit‡ 
per tutte  le donne che lo  
chiedono di  accedere alla 
interruzione volontaria  di  
gravidanza. 

´» necessario quindi apri-
re subito in Asl5 un percor-
so di assunzione di medici 
non obiettori; inoltre, biso-
gna  attuare  un  potenzia-
mento dei consultori sul ter-
ritorio, una reale accessibili-
t‡ e gratuit‡ degli strumen-
ti alternativi alla pratica chi-
rurgica e all�ospedalizzazio-
ne con l�attuazione delle li-
nee  guida  sulla  sommini-
strazione della pillola abor-
tiva Ru486, e la gratuit‡ dei 
contraccettivi  per i  giova-
niª sostengono gli organiz-
zatori della manifestazione 
prevista sabato. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Una manifestazione delle donne

sabato in piazza mentana

Manifestazione pro-aborto
´Libert‡ di scelta da tutelareª

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia

la polemica riguarda il riconoscimenti di Ȃnosocomio vicino alle donneȃ

Ospedale senza bollino rosa
´Sconfitta per la comunit‡ª
Lȅattacco di Cattani e Natale (Pd): ´Grave che Asl non abbia proposto il SantȅAndreaª
La replica della senatrice Pucciarelli (Lega): ́ Ostetricia e Ginecologia sono reparti topª

Lȅingresso di Psichiatria

pianta organica rinforzata

Riabilitazione psichiatrica,
Asl 5 ha assunto cinque tecnici

LA SPEZIA

Proseguono gli incontri di 
Educazione sanitaria pro-
mossi  dalla  Croce  Rossa  
della Spezia. 

Nei giorni scorsi i volon-
tari erano nella scuola di 
Piano  di  Madrignano.  
´C�Ë stata grande parteci-
pazione  e  interesse  alla  
scuola di Piano di Madri-
gnano o spiegano gli orga-
nizzatori dell�evento -. Ge-
nitori  e  insegnanti  della  
scuola hanno imparato le 

principali manovre di ria-
nimazione  cardiopolmo-
nare e di disostruzione del-
le vie aeree. PerchÈ spesso 
bastano  davvero  pochi  
semplici gesti per salvare 
una vitaª. 

Da qui l�importanza di 
acquisire  le  prime tecni-
che salvavita che in caso 
di necessit‡ potrebbero ri-
velarsi  fondamentali  per  
persone che si trovano in 
gravi difficolt‡. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

volontari della croce rossa in cattedra

Tecniche rianimatorie
insegnate agli studenti
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Di Manarolo, via Fieschi;
Maimone, via Sarzana
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E 
ARCOLA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Geminiano, 
Piano di Madrignano
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica
dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

I  bollini  rosa  mancati  agli  
ospedali della Spezia finisco-
no in Regione e in consiglio 
comunale alla Spezia. Il con-
sigliere  comunale  Viviana  
Cattani del Pd e il consigliere 
regionale Davide Natale han-
no annunciato interrogazio-
ni al Comune della Spezia e 
al Consiglio regionale. 

´La  rete  ospedaliera  di  
Asl5 senza ibollino rosaw rap-
presenta  una  sconfitta  per  
l�intera comunit‡ o dice Vivia-
na Cattani- Per questo chie-
do al sindaco Peracchini di 
adoperarsi per il futuro. Ap-
prendere che la dirigenza Asl 
non abbia proposto l�ospeda-
le della nostra citt‡ nel ban-
do  della  fondazione  Onda  
per l�ottenimento dei iBolli-
ni rosaw rappresenta un fatto 
gravissimo.  Nessuno  mette  
in  dubbio  il  grande  lavoro  
che quotidianamente fanno i 
professionisti ma essere rico-
nosciuti come Ospedale ivici-

no alle donnew assume molti 
significati che vanno al di l‡ 
di come Ë organizzata la sani-
t‡ nel nostro territorio o sotto-
linea il consigliere comunale 
del Pd - Vuol dire crescere e 
aiutare altri a migliorare. In 
poche parole fare rete. Co-
struire un ospedale a misura 
di donna. Il Sindaco non puÚ 
non sapere cosa accade sul 
territorio che amministra. Se 
Ë all�oscuro Ë grave per ciÚ 
che lui rappresenta nella no-
stra  comunit‡.  DepositerÚ  
un�interpellanza, insieme ai 
colleghi del gruppo, per sape-
re cosa Ë successo e quali azio-
ni saranno poste per risolve-
re questo problema. Intanto 
do un consiglio a Peracchini: 
proporre ai vertici di Asl 5 di 
partecipare al prossimo ban-
do. Stare fermi non Ë possibi-
le. Non siamo donne di serie 
Bª. 

In passato la Sanit‡ spezzi-
na ha ottenuto il bollino rosa 
e gli spezzini si domandano 
come mai non ha partecipato 

all�ultimo  evento  di  Onda.  
´Tutte le altre strutture della 
Liguria che hanno ottenuto i 
Bollini rosa sono certificate 
Iso 9001.  Si  cerchino altre 
giustificazioni o va gi˘ duro 
Davide Natale - Il bando per 
il biennio 2024-2025 indetto 
dalla Fondazione Onda chiu-
de le iscrizioni il 31 maggio 

l�Asl 5 partecipi per entrare 
nella rete degli Ospedali con 
i iBollini rosaw. Partecipare a 
quel  network  permette  di  
confrontare le migliori prati-
che utilizzate nella cure delle 
patologie  femminili.  Serve  
per le nostre concittadine e 
per le loro famiglie e serve 
per valorizzare il lavoro che 

tanti professionisti svolgono 
quotidianamente. La giustifi-
cazione che non serve per-
chÈ i servizi sanitari di Asl 5 
sono  certificati  Iso  9001  Ë  
una risposta che Ë fuori te-
ma.  Tutti  gli  ospedali  che  
hanno ottenuto i iBollini ro-
saw hanno la stessa certifica-
zione, in alcuni casi ne han-
no anche altre, ma ciÚ rispon-
de ad altre logicheª. 

Ma  la  senatrice  Stefania  
Pucciarelli non ci sta. ́ Repar-
to di Ostetricia e Ginecologia 
Ë un�eccellenza con persona-
le altamente professionale a 
tutti i livelli o dice - Ginecolo-
gia  e  Ostetricia  per  la  mia  
esperienza diretta e per quan-
to riferitomi  da donne che  
hanno avuto necessit‡ di cu-
re presso la nostra struttura Ë 
che c�Ë sempre stata una ri-
sposta eccellente rispetto ai 
bisogni  delle  pazienti  con  
personale altamente profes-
sionale a tutti i livelli. Legge-
re poi che la situazione, se-
condo il consigliere Natale, 
sarebbe cosÏ grave da far ad-
dirittura scappare i professio-
nisti mi ferisce proprio per-
chÈ conosco bene l�abnega-
zione e lo spirito di servizio 
del personale che vi lavora e 
l�eccellente servizio che vie-
ne  fornito.  Sarebbe  il  caso  
che in politica non entrasse-
ro  strumentalizzazioni  di  
questo genere che coinvolgo-
no persone e  professionisti  
che danno sempre il massi-
mo. E� pura strumentalizza-
zione politica che porta a mi-
grazioni  verso  la  Toscana  
non dovute certamente alla 
mancanza di professionalit‡ 
o di servizi adeguatiª. � 

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato cinque tecnici del-
la riabilitazione psichiatrica. 
I tecnici sono stati assunti tra-
mite l�utilizzo condiviso del-
la  graduatoria  concorsuale  
approvata da Alisa nel marzo 
del 2021. 

Gli assunti sono: Giulia BA-
chis, Maria Chiara Moscatel-
li, Federica De Mitri, Carmen 
Scruci, Rita Maisto. Il tecnico 
della riabilitazione psichiatri-
ca  Ë  l'operatore  sanitario  

che, in possesso del diploma 
universitario abilitante, svol-
ge, nell'ambito di un proget-
to terapeutico elaborato da 
un'equipe multidisciplinare, 
interventi riabilitativi ed edu-
cativi sui soggetti con disabi-
lit‡ psichica. 

In Asl5 le assunzioni si so-
no rese necessarie al fine di 
garantire l�insieme di attivit‡ 
e di interventi utili a diminui-
re gli effetti della cronicizza-
zione e del disagio psichico e 
a promuovere attivamente il 
reinserimento della persona 

nel contesto sociale e lavora-
tivo di riferimento. Infatti la 
principale finalit‡ di un Tec-
nico della riabilitazione psi-
chiatrica Ë quella di aiutare 
le persone con disabilit‡ psi-
chiatrica  a  raggiungere  il  
massimo livello  di  autono-
mia personale. 

Il  processo  di  intervento  
messo in atto dal Tecnico del-
la Riabilitazione Psichiatrica 
parte da un�accurata analisi 
del paziente, dei suoi com-
portamenti,  delle  esigenze,  
dei punti di forza, dei punti 
deboli  e  delle  opportunit‡  
che derivano dal contesto so-
ciale e familiare nel quale vi-
ve. Il costo dei nuovi assunti 
per il 2023 Ë di oltre 130 mila 
euro. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Sos donne alla Spezia. Con-
siderata la situazione criti-
ca della sanit‡ spezzina, in 
particolar modo per quanto 
riguarda l�applicazione del-
la legge 194, le associazioni 
Coordinamento  donne  
Cgil, Non una di meno, Con-
ferenza donne democrati-
che Pd, Arci, Coordinamen-
to femminile Anpi, Unione 
donne  italiane,  Coordina-
mento pari opportunit‡ Uil, 
Raot, Italia Viva, + Europa, 
Rifondazione  Comunista,  

Azione, Orizzonte Spezia,  
Cellula Coscioni La Spezia, 
UAAR hanno deciso di ma-
nifestare Sabato 15 aprile 
in piazza Mentana, dalle 16 
alle 18, per dare un segnale 
deciso. 

´Vogliamo che si prenda 
coscienza  del  problema  e  
che si lavori perchÈ la salute 
della donna e la sua libert‡ 
di  scelta  siano tutelate in  
ogni  loro  sfaccettatura  o  
spiegano gli organizzatori - 
rafforzando la rete dei con-
sultori pubblici per sostene-
re le situazioni di fragilit‡ 

degli individui, potenzian-
do le strutture sanitarie per 
garantire la piena attuazio-
ne della legge 194 e quindi 
il diritto all�aborto in sicu-
rezza, tutelando nuovi dirit-
ti  ancora  troppo  spesso  
ignorati come l�accesso gra-
tuito a contraccettivi e a cu-
re e controlli ginecologici. 
Ribadiamo  l�importanza  
fondamentale  del  diritto  
delle donne di autodetermi-
narsiª. 

La richiesta avanzata an-
che  di  recente  dalla  Cgil  
spezzina Ë quella di garanti-

re il diritto all'interruzione 
volontaria di gravidanza e 
assumere medici non obiet-
tori. 

I dati che a disposizione 
raccontano che in provin-
cia l�accesso ai percorsi per 
l�interruzione volontaria di 
gravidanza Ë ostacolato dal 
fatto  che  in  ginecologia  
scarseggiano i medici non 

obiettori. Tra i punti della 
piattaforma di genere della 
Cgil c�Ë anche quello di pro-
muovere una ricognizione 
puntuale sulla presenza de-
gli  obiettori  nelle  realt‡  
ospedaliere e nei consulto-
ri; l�obiettivo da raggiunge-
re Ë quello di un rapporto 
numerico ideale tra obietto-
ri e non obiettori, anche at-

traverso percorsi di recluta-
mento e contratti  ad hoc, 
per garantire la possibilit‡ 
per tutte  le donne che lo  
chiedono di  accedere alla 
interruzione volontaria  di  
gravidanza. 

´» necessario quindi apri-
re subito in Asl5 un percor-
so di assunzione di medici 
non obiettori; inoltre, biso-
gna  attuare  un  potenzia-
mento dei consultori sul ter-
ritorio, una reale accessibili-
t‡ e gratuit‡ degli strumen-
ti alternativi alla pratica chi-
rurgica e all�ospedalizzazio-
ne con l�attuazione delle li-
nee  guida  sulla  sommini-
strazione della pillola abor-
tiva Ru486, e la gratuit‡ dei 
contraccettivi  per i  giova-
niª sostengono gli organiz-
zatori della manifestazione 
prevista sabato. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Una manifestazione delle donne

sabato in piazza mentana

Manifestazione pro-aborto
´Libert‡ di scelta da tutelareª

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia

la polemica riguarda il riconoscimenti di Ȃnosocomio vicino alle donneȃ

Ospedale senza bollino rosa
´Sconfitta per la comunit‡ª
Lȅattacco di Cattani e Natale (Pd): ´Grave che Asl non abbia proposto il SantȅAndreaª
La replica della senatrice Pucciarelli (Lega): ́ Ostetricia e Ginecologia sono reparti topª

Lȅingresso di Psichiatria

pianta organica rinforzata

Riabilitazione psichiatrica,
Asl 5 ha assunto cinque tecnici

LA SPEZIA

Proseguono gli incontri di 
Educazione sanitaria pro-
mossi  dalla  Croce  Rossa  
della Spezia. 

Nei giorni scorsi i volon-
tari erano nella scuola di 
Piano  di  Madrignano.  
´C�Ë stata grande parteci-
pazione  e  interesse  alla  
scuola di Piano di Madri-
gnano o spiegano gli orga-
nizzatori dell�evento -. Ge-
nitori  e  insegnanti  della  
scuola hanno imparato le 

principali manovre di ria-
nimazione  cardiopolmo-
nare e di disostruzione del-
le vie aeree. PerchÈ spesso 
bastano  davvero  pochi  
semplici gesti per salvare 
una vitaª. 

Da qui l�importanza di 
acquisire  le  prime tecni-
che salvavita che in caso 
di necessit‡ potrebbero ri-
velarsi  fondamentali  per  
persone che si trovano in 
gravi difficolt‡. �

S.COLL.
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volontari della croce rossa in cattedra

Tecniche rianimatorie
insegnate agli studenti
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Di Manarolo, via Fieschi;
Maimone, via Sarzana
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E 
ARCOLA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Geminiano, 
Piano di Madrignano
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica
dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

I  bollini  rosa  mancati  agli  
ospedali della Spezia finisco-
no in Regione e in consiglio 
comunale alla Spezia. Il con-
sigliere  comunale  Viviana  
Cattani del Pd e il consigliere 
regionale Davide Natale han-
no annunciato interrogazio-
ni al Comune della Spezia e 
al Consiglio regionale. 

´La  rete  ospedaliera  di  
Asl5 senza ibollino rosaw rap-
presenta  una  sconfitta  per  
l�intera comunit‡ o dice Vivia-
na Cattani- Per questo chie-
do al sindaco Peracchini di 
adoperarsi per il futuro. Ap-
prendere che la dirigenza Asl 
non abbia proposto l�ospeda-
le della nostra citt‡ nel ban-
do  della  fondazione  Onda  
per l�ottenimento dei iBolli-
ni rosaw rappresenta un fatto 
gravissimo.  Nessuno  mette  
in  dubbio  il  grande  lavoro  
che quotidianamente fanno i 
professionisti ma essere rico-
nosciuti come Ospedale ivici-

no alle donnew assume molti 
significati che vanno al di l‡ 
di come Ë organizzata la sani-
t‡ nel nostro territorio o sotto-
linea il consigliere comunale 
del Pd - Vuol dire crescere e 
aiutare altri a migliorare. In 
poche parole fare rete. Co-
struire un ospedale a misura 
di donna. Il Sindaco non puÚ 
non sapere cosa accade sul 
territorio che amministra. Se 
Ë all�oscuro Ë grave per ciÚ 
che lui rappresenta nella no-
stra  comunit‡.  DepositerÚ  
un�interpellanza, insieme ai 
colleghi del gruppo, per sape-
re cosa Ë successo e quali azio-
ni saranno poste per risolve-
re questo problema. Intanto 
do un consiglio a Peracchini: 
proporre ai vertici di Asl 5 di 
partecipare al prossimo ban-
do. Stare fermi non Ë possibi-
le. Non siamo donne di serie 
Bª. 

In passato la Sanit‡ spezzi-
na ha ottenuto il bollino rosa 
e gli spezzini si domandano 
come mai non ha partecipato 

all�ultimo  evento  di  Onda.  
´Tutte le altre strutture della 
Liguria che hanno ottenuto i 
Bollini rosa sono certificate 
Iso 9001.  Si  cerchino altre 
giustificazioni o va gi˘ duro 
Davide Natale - Il bando per 
il biennio 2024-2025 indetto 
dalla Fondazione Onda chiu-
de le iscrizioni il 31 maggio 

l�Asl 5 partecipi per entrare 
nella rete degli Ospedali con 
i iBollini rosaw. Partecipare a 
quel  network  permette  di  
confrontare le migliori prati-
che utilizzate nella cure delle 
patologie  femminili.  Serve  
per le nostre concittadine e 
per le loro famiglie e serve 
per valorizzare il lavoro che 

tanti professionisti svolgono 
quotidianamente. La giustifi-
cazione che non serve per-
chÈ i servizi sanitari di Asl 5 
sono  certificati  Iso  9001  Ë  
una risposta che Ë fuori te-
ma.  Tutti  gli  ospedali  che  
hanno ottenuto i iBollini ro-
saw hanno la stessa certifica-
zione, in alcuni casi ne han-
no anche altre, ma ciÚ rispon-
de ad altre logicheª. 

Ma  la  senatrice  Stefania  
Pucciarelli non ci sta. ́ Repar-
to di Ostetricia e Ginecologia 
Ë un�eccellenza con persona-
le altamente professionale a 
tutti i livelli o dice - Ginecolo-
gia  e  Ostetricia  per  la  mia  
esperienza diretta e per quan-
to riferitomi  da donne che  
hanno avuto necessit‡ di cu-
re presso la nostra struttura Ë 
che c�Ë sempre stata una ri-
sposta eccellente rispetto ai 
bisogni  delle  pazienti  con  
personale altamente profes-
sionale a tutti i livelli. Legge-
re poi che la situazione, se-
condo il consigliere Natale, 
sarebbe cosÏ grave da far ad-
dirittura scappare i professio-
nisti mi ferisce proprio per-
chÈ conosco bene l�abnega-
zione e lo spirito di servizio 
del personale che vi lavora e 
l�eccellente servizio che vie-
ne  fornito.  Sarebbe  il  caso  
che in politica non entrasse-
ro  strumentalizzazioni  di  
questo genere che coinvolgo-
no persone e  professionisti  
che danno sempre il massi-
mo. E� pura strumentalizza-
zione politica che porta a mi-
grazioni  verso  la  Toscana  
non dovute certamente alla 
mancanza di professionalit‡ 
o di servizi adeguatiª. � 

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato cinque tecnici del-
la riabilitazione psichiatrica. 
I tecnici sono stati assunti tra-
mite l�utilizzo condiviso del-
la  graduatoria  concorsuale  
approvata da Alisa nel marzo 
del 2021. 

Gli assunti sono: Giulia BA-
chis, Maria Chiara Moscatel-
li, Federica De Mitri, Carmen 
Scruci, Rita Maisto. Il tecnico 
della riabilitazione psichiatri-
ca  Ë  l'operatore  sanitario  

che, in possesso del diploma 
universitario abilitante, svol-
ge, nell'ambito di un proget-
to terapeutico elaborato da 
un'equipe multidisciplinare, 
interventi riabilitativi ed edu-
cativi sui soggetti con disabi-
lit‡ psichica. 

In Asl5 le assunzioni si so-
no rese necessarie al fine di 
garantire l�insieme di attivit‡ 
e di interventi utili a diminui-
re gli effetti della cronicizza-
zione e del disagio psichico e 
a promuovere attivamente il 
reinserimento della persona 

nel contesto sociale e lavora-
tivo di riferimento. Infatti la 
principale finalit‡ di un Tec-
nico della riabilitazione psi-
chiatrica Ë quella di aiutare 
le persone con disabilit‡ psi-
chiatrica  a  raggiungere  il  
massimo livello  di  autono-
mia personale. 

Il  processo  di  intervento  
messo in atto dal Tecnico del-
la Riabilitazione Psichiatrica 
parte da un�accurata analisi 
del paziente, dei suoi com-
portamenti,  delle  esigenze,  
dei punti di forza, dei punti 
deboli  e  delle  opportunit‡  
che derivano dal contesto so-
ciale e familiare nel quale vi-
ve. Il costo dei nuovi assunti 
per il 2023 Ë di oltre 130 mila 
euro. �
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LA SPEZIA 

Sos donne alla Spezia. Con-
siderata la situazione criti-
ca della sanit‡ spezzina, in 
particolar modo per quanto 
riguarda l�applicazione del-
la legge 194, le associazioni 
Coordinamento  donne  
Cgil, Non una di meno, Con-
ferenza donne democrati-
che Pd, Arci, Coordinamen-
to femminile Anpi, Unione 
donne  italiane,  Coordina-
mento pari opportunit‡ Uil, 
Raot, Italia Viva, + Europa, 
Rifondazione  Comunista,  

Azione, Orizzonte Spezia,  
Cellula Coscioni La Spezia, 
UAAR hanno deciso di ma-
nifestare Sabato 15 aprile 
in piazza Mentana, dalle 16 
alle 18, per dare un segnale 
deciso. 

´Vogliamo che si prenda 
coscienza  del  problema  e  
che si lavori perchÈ la salute 
della donna e la sua libert‡ 
di  scelta  siano tutelate in  
ogni  loro  sfaccettatura  o  
spiegano gli organizzatori - 
rafforzando la rete dei con-
sultori pubblici per sostene-
re le situazioni di fragilit‡ 

degli individui, potenzian-
do le strutture sanitarie per 
garantire la piena attuazio-
ne della legge 194 e quindi 
il diritto all�aborto in sicu-
rezza, tutelando nuovi dirit-
ti  ancora  troppo  spesso  
ignorati come l�accesso gra-
tuito a contraccettivi e a cu-
re e controlli ginecologici. 
Ribadiamo  l�importanza  
fondamentale  del  diritto  
delle donne di autodetermi-
narsiª. 

La richiesta avanzata an-
che  di  recente  dalla  Cgil  
spezzina Ë quella di garanti-

re il diritto all'interruzione 
volontaria di gravidanza e 
assumere medici non obiet-
tori. 

I dati che a disposizione 
raccontano che in provin-
cia l�accesso ai percorsi per 
l�interruzione volontaria di 
gravidanza Ë ostacolato dal 
fatto  che  in  ginecologia  
scarseggiano i medici non 

obiettori. Tra i punti della 
piattaforma di genere della 
Cgil c�Ë anche quello di pro-
muovere una ricognizione 
puntuale sulla presenza de-
gli  obiettori  nelle  realt‡  
ospedaliere e nei consulto-
ri; l�obiettivo da raggiunge-
re Ë quello di un rapporto 
numerico ideale tra obietto-
ri e non obiettori, anche at-

traverso percorsi di recluta-
mento e contratti  ad hoc, 
per garantire la possibilit‡ 
per tutte  le donne che lo  
chiedono di  accedere alla 
interruzione volontaria  di  
gravidanza. 

´» necessario quindi apri-
re subito in Asl5 un percor-
so di assunzione di medici 
non obiettori; inoltre, biso-
gna  attuare  un  potenzia-
mento dei consultori sul ter-
ritorio, una reale accessibili-
t‡ e gratuit‡ degli strumen-
ti alternativi alla pratica chi-
rurgica e all�ospedalizzazio-
ne con l�attuazione delle li-
nee  guida  sulla  sommini-
strazione della pillola abor-
tiva Ru486, e la gratuit‡ dei 
contraccettivi  per i  giova-
niª sostengono gli organiz-
zatori della manifestazione 
prevista sabato. �
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Una manifestazione delle donne

sabato in piazza mentana

Manifestazione pro-aborto
´Libert‡ di scelta da tutelareª

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia

la polemica riguarda il riconoscimenti di Ȃnosocomio vicino alle donneȃ

Ospedale senza bollino rosa
´Sconfitta per la comunit‡ª
Lȅattacco di Cattani e Natale (Pd): ´Grave che Asl non abbia proposto il SantȅAndreaª
La replica della senatrice Pucciarelli (Lega): ́ Ostetricia e Ginecologia sono reparti topª

Lȅingresso di Psichiatria

pianta organica rinforzata

Riabilitazione psichiatrica,
Asl 5 ha assunto cinque tecnici

LA SPEZIA

Proseguono gli incontri di 
Educazione sanitaria pro-
mossi  dalla  Croce  Rossa  
della Spezia. 

Nei giorni scorsi i volon-
tari erano nella scuola di 
Piano  di  Madrignano.  
´C�Ë stata grande parteci-
pazione  e  interesse  alla  
scuola di Piano di Madri-
gnano o spiegano gli orga-
nizzatori dell�evento -. Ge-
nitori  e  insegnanti  della  
scuola hanno imparato le 

principali manovre di ria-
nimazione  cardiopolmo-
nare e di disostruzione del-
le vie aeree. PerchÈ spesso 
bastano  davvero  pochi  
semplici gesti per salvare 
una vitaª. 

Da qui l�importanza di 
acquisire  le  prime tecni-
che salvavita che in caso 
di necessit‡ potrebbero ri-
velarsi  fondamentali  per  
persone che si trovano in 
gravi difficolt‡. �

S.COLL.
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volontari della croce rossa in cattedra
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insegnate agli studenti
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Di Manarolo, via Fieschi;
Maimone, via Sarzana
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E 
ARCOLA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Geminiano, 
Piano di Madrignano
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica
dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

I  bollini  rosa  mancati  agli  
ospedali della Spezia finisco-
no in Regione e in consiglio 
comunale alla Spezia. Il con-
sigliere  comunale  Viviana  
Cattani del Pd e il consigliere 
regionale Davide Natale han-
no annunciato interrogazio-
ni al Comune della Spezia e 
al Consiglio regionale. 

´La  rete  ospedaliera  di  
Asl5 senza ibollino rosaw rap-
presenta  una  sconfitta  per  
l�intera comunit‡ o dice Vivia-
na Cattani- Per questo chie-
do al sindaco Peracchini di 
adoperarsi per il futuro. Ap-
prendere che la dirigenza Asl 
non abbia proposto l�ospeda-
le della nostra citt‡ nel ban-
do  della  fondazione  Onda  
per l�ottenimento dei iBolli-
ni rosaw rappresenta un fatto 
gravissimo.  Nessuno  mette  
in  dubbio  il  grande  lavoro  
che quotidianamente fanno i 
professionisti ma essere rico-
nosciuti come Ospedale ivici-

no alle donnew assume molti 
significati che vanno al di l‡ 
di come Ë organizzata la sani-
t‡ nel nostro territorio o sotto-
linea il consigliere comunale 
del Pd - Vuol dire crescere e 
aiutare altri a migliorare. In 
poche parole fare rete. Co-
struire un ospedale a misura 
di donna. Il Sindaco non puÚ 
non sapere cosa accade sul 
territorio che amministra. Se 
Ë all�oscuro Ë grave per ciÚ 
che lui rappresenta nella no-
stra  comunit‡.  DepositerÚ  
un�interpellanza, insieme ai 
colleghi del gruppo, per sape-
re cosa Ë successo e quali azio-
ni saranno poste per risolve-
re questo problema. Intanto 
do un consiglio a Peracchini: 
proporre ai vertici di Asl 5 di 
partecipare al prossimo ban-
do. Stare fermi non Ë possibi-
le. Non siamo donne di serie 
Bª. 

In passato la Sanit‡ spezzi-
na ha ottenuto il bollino rosa 
e gli spezzini si domandano 
come mai non ha partecipato 

all�ultimo  evento  di  Onda.  
´Tutte le altre strutture della 
Liguria che hanno ottenuto i 
Bollini rosa sono certificate 
Iso 9001.  Si  cerchino altre 
giustificazioni o va gi˘ duro 
Davide Natale - Il bando per 
il biennio 2024-2025 indetto 
dalla Fondazione Onda chiu-
de le iscrizioni il 31 maggio 

l�Asl 5 partecipi per entrare 
nella rete degli Ospedali con 
i iBollini rosaw. Partecipare a 
quel  network  permette  di  
confrontare le migliori prati-
che utilizzate nella cure delle 
patologie  femminili.  Serve  
per le nostre concittadine e 
per le loro famiglie e serve 
per valorizzare il lavoro che 

tanti professionisti svolgono 
quotidianamente. La giustifi-
cazione che non serve per-
chÈ i servizi sanitari di Asl 5 
sono  certificati  Iso  9001  Ë  
una risposta che Ë fuori te-
ma.  Tutti  gli  ospedali  che  
hanno ottenuto i iBollini ro-
saw hanno la stessa certifica-
zione, in alcuni casi ne han-
no anche altre, ma ciÚ rispon-
de ad altre logicheª. 

Ma  la  senatrice  Stefania  
Pucciarelli non ci sta. ́ Repar-
to di Ostetricia e Ginecologia 
Ë un�eccellenza con persona-
le altamente professionale a 
tutti i livelli o dice - Ginecolo-
gia  e  Ostetricia  per  la  mia  
esperienza diretta e per quan-
to riferitomi  da donne che  
hanno avuto necessit‡ di cu-
re presso la nostra struttura Ë 
che c�Ë sempre stata una ri-
sposta eccellente rispetto ai 
bisogni  delle  pazienti  con  
personale altamente profes-
sionale a tutti i livelli. Legge-
re poi che la situazione, se-
condo il consigliere Natale, 
sarebbe cosÏ grave da far ad-
dirittura scappare i professio-
nisti mi ferisce proprio per-
chÈ conosco bene l�abnega-
zione e lo spirito di servizio 
del personale che vi lavora e 
l�eccellente servizio che vie-
ne  fornito.  Sarebbe  il  caso  
che in politica non entrasse-
ro  strumentalizzazioni  di  
questo genere che coinvolgo-
no persone e  professionisti  
che danno sempre il massi-
mo. E� pura strumentalizza-
zione politica che porta a mi-
grazioni  verso  la  Toscana  
non dovute certamente alla 
mancanza di professionalit‡ 
o di servizi adeguatiª. � 

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato cinque tecnici del-
la riabilitazione psichiatrica. 
I tecnici sono stati assunti tra-
mite l�utilizzo condiviso del-
la  graduatoria  concorsuale  
approvata da Alisa nel marzo 
del 2021. 

Gli assunti sono: Giulia BA-
chis, Maria Chiara Moscatel-
li, Federica De Mitri, Carmen 
Scruci, Rita Maisto. Il tecnico 
della riabilitazione psichiatri-
ca  Ë  l'operatore  sanitario  

che, in possesso del diploma 
universitario abilitante, svol-
ge, nell'ambito di un proget-
to terapeutico elaborato da 
un'equipe multidisciplinare, 
interventi riabilitativi ed edu-
cativi sui soggetti con disabi-
lit‡ psichica. 

In Asl5 le assunzioni si so-
no rese necessarie al fine di 
garantire l�insieme di attivit‡ 
e di interventi utili a diminui-
re gli effetti della cronicizza-
zione e del disagio psichico e 
a promuovere attivamente il 
reinserimento della persona 

nel contesto sociale e lavora-
tivo di riferimento. Infatti la 
principale finalit‡ di un Tec-
nico della riabilitazione psi-
chiatrica Ë quella di aiutare 
le persone con disabilit‡ psi-
chiatrica  a  raggiungere  il  
massimo livello  di  autono-
mia personale. 

Il  processo  di  intervento  
messo in atto dal Tecnico del-
la Riabilitazione Psichiatrica 
parte da un�accurata analisi 
del paziente, dei suoi com-
portamenti,  delle  esigenze,  
dei punti di forza, dei punti 
deboli  e  delle  opportunit‡  
che derivano dal contesto so-
ciale e familiare nel quale vi-
ve. Il costo dei nuovi assunti 
per il 2023 Ë di oltre 130 mila 
euro. �
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LA SPEZIA 

Sos donne alla Spezia. Con-
siderata la situazione criti-
ca della sanit‡ spezzina, in 
particolar modo per quanto 
riguarda l�applicazione del-
la legge 194, le associazioni 
Coordinamento  donne  
Cgil, Non una di meno, Con-
ferenza donne democrati-
che Pd, Arci, Coordinamen-
to femminile Anpi, Unione 
donne  italiane,  Coordina-
mento pari opportunit‡ Uil, 
Raot, Italia Viva, + Europa, 
Rifondazione  Comunista,  

Azione, Orizzonte Spezia,  
Cellula Coscioni La Spezia, 
UAAR hanno deciso di ma-
nifestare Sabato 15 aprile 
in piazza Mentana, dalle 16 
alle 18, per dare un segnale 
deciso. 

´Vogliamo che si prenda 
coscienza  del  problema  e  
che si lavori perchÈ la salute 
della donna e la sua libert‡ 
di  scelta  siano tutelate in  
ogni  loro  sfaccettatura  o  
spiegano gli organizzatori - 
rafforzando la rete dei con-
sultori pubblici per sostene-
re le situazioni di fragilit‡ 

degli individui, potenzian-
do le strutture sanitarie per 
garantire la piena attuazio-
ne della legge 194 e quindi 
il diritto all�aborto in sicu-
rezza, tutelando nuovi dirit-
ti  ancora  troppo  spesso  
ignorati come l�accesso gra-
tuito a contraccettivi e a cu-
re e controlli ginecologici. 
Ribadiamo  l�importanza  
fondamentale  del  diritto  
delle donne di autodetermi-
narsiª. 

La richiesta avanzata an-
che  di  recente  dalla  Cgil  
spezzina Ë quella di garanti-

re il diritto all'interruzione 
volontaria di gravidanza e 
assumere medici non obiet-
tori. 

I dati che a disposizione 
raccontano che in provin-
cia l�accesso ai percorsi per 
l�interruzione volontaria di 
gravidanza Ë ostacolato dal 
fatto  che  in  ginecologia  
scarseggiano i medici non 

obiettori. Tra i punti della 
piattaforma di genere della 
Cgil c�Ë anche quello di pro-
muovere una ricognizione 
puntuale sulla presenza de-
gli  obiettori  nelle  realt‡  
ospedaliere e nei consulto-
ri; l�obiettivo da raggiunge-
re Ë quello di un rapporto 
numerico ideale tra obietto-
ri e non obiettori, anche at-

traverso percorsi di recluta-
mento e contratti  ad hoc, 
per garantire la possibilit‡ 
per tutte  le donne che lo  
chiedono di  accedere alla 
interruzione volontaria  di  
gravidanza. 

´» necessario quindi apri-
re subito in Asl5 un percor-
so di assunzione di medici 
non obiettori; inoltre, biso-
gna  attuare  un  potenzia-
mento dei consultori sul ter-
ritorio, una reale accessibili-
t‡ e gratuit‡ degli strumen-
ti alternativi alla pratica chi-
rurgica e all�ospedalizzazio-
ne con l�attuazione delle li-
nee  guida  sulla  sommini-
strazione della pillola abor-
tiva Ru486, e la gratuit‡ dei 
contraccettivi  per i  giova-
niª sostengono gli organiz-
zatori della manifestazione 
prevista sabato. �

S.COLL.
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Una manifestazione delle donne

sabato in piazza mentana

Manifestazione pro-aborto
´Libert‡ di scelta da tutelareª

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia

la polemica riguarda il riconoscimenti di Ȃnosocomio vicino alle donneȃ

Ospedale senza bollino rosa
´Sconfitta per la comunit‡ª
Lȅattacco di Cattani e Natale (Pd): ´Grave che Asl non abbia proposto il SantȅAndreaª
La replica della senatrice Pucciarelli (Lega): ́ Ostetricia e Ginecologia sono reparti topª

Lȅingresso di Psichiatria

pianta organica rinforzata

Riabilitazione psichiatrica,
Asl 5 ha assunto cinque tecnici

LA SPEZIA

Proseguono gli incontri di 
Educazione sanitaria pro-
mossi  dalla  Croce  Rossa  
della Spezia. 

Nei giorni scorsi i volon-
tari erano nella scuola di 
Piano  di  Madrignano.  
´C�Ë stata grande parteci-
pazione  e  interesse  alla  
scuola di Piano di Madri-
gnano o spiegano gli orga-
nizzatori dell�evento -. Ge-
nitori  e  insegnanti  della  
scuola hanno imparato le 

principali manovre di ria-
nimazione  cardiopolmo-
nare e di disostruzione del-
le vie aeree. PerchÈ spesso 
bastano  davvero  pochi  
semplici gesti per salvare 
una vitaª. 

Da qui l�importanza di 
acquisire  le  prime tecni-
che salvavita che in caso 
di necessit‡ potrebbero ri-
velarsi  fondamentali  per  
persone che si trovano in 
gravi difficolt‡. �

S.COLL.
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volontari della croce rossa in cattedra

Tecniche rianimatorie
insegnate agli studenti
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La Spezia

Tutto Liguria

GENOVA

Da Alisa è arrivato l’okay a scor-
rere la graduatoria infermieri.
«Questo permetterà all’Asl di
Chiavari di sostituire il persona-
le che vuole trasferirsi nelle
strutture ospedaliere di Spezia
e Sarzana» A sottolinearlo in
una nota è il consigliere regiona-
le del Pd Davide Natale che il 29
marzo scorso aveva presentato
un’interpellanza proprio sulla
mobilità infermieristica. Un pun-
to sul quale Natale non rispar-
mia critiche per il ritardo con
cui è stato dato il benestare
dell’amminsitrazione regionale.

«Rimango convinto che nel mo-
mento in cui i due direttori gene-
rali di Asl 4 e Asl 5 avevano otte-
nuto da Alisa il via libera all’ope-
razione, l’accordo fosse già in
essere. Invece si è dovuto atten-
dere un ulteriore mese». Un ri-
tardo considerato da Natale ...
’inaccettabile’. Ma non è l’unica
novità. Altro fatto non meno im-

portante è il numero degli infer-
mieri che possono usufruire del-
la mobilità che ora passano dal-
le iniziali 20 unità alle attuali 32.
«È una prima buona notizia –
continua il consigliere dem –. In
questo modo si inizia a mettere
una pezza al vulnus di chi ha do-
vuto accettare la prima sede at-
tribuita invece di poterla sce-

gliere. Parliamo di chi è risultato
in graduatoria fino alla duecen-
tesima posizione. Un’assurdità
perché ai migliori non è stato da-
to modo di esprimere preferen-
ze mentre agli altri sì». In tutta la
Liguria è prevista l’assunzione
di 700 infermieri, di cui 200 da
suddividere tra Asl 4 e Asl 5. E
su questo punto Davide Natale

è alla ricerca di ulteriori informa-
zioni. In una successiva interro-
gazione scritta, infatti, chiede
di «sapere quanti sono gli infer-
mieri che effettivamente hanno
preso servizio». Meglio ancora
aggiunge – sarebbe capire qual
è il quadro della situazione nell
aziende sanitarie della liguria.
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Concorsone per infermieri
Arriva l’ok alle sostituzioni
«Trasferimenti possibili»
Passa da 20 a 32 il numero dei lavoratori che può chiedere il cambio sede
Natale: «Il via libera di Alisa era sufficiente. Invece c’è voluto un mese in più»

Il consigliere
regionale del
Partito
democratico
Davide Natale
interviene sul
caso infermieri

PER SAPERNE DI PIÙ

Il consigliere Pd
ha chiesto inoltre
di sapere a quanto
ammonta il nuovo
personale assunto
di tutte le Asl liguri
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Chiedono la garanzia della pie-
na applicazione delle Legge
194 e il rafforzamento dei con-
sultori pubblici. A chiederlo –
«Vista la situazione critica del-
la sanità spezzina..» sono le as-
sociazioni Coordinamento
donne Cgil, Non una di meno,
Conferenza donne democrati-
che Pd, Arci, Coordinamento
femminile Anpi, Unione donne
italiane, Coordinamento pari

opportunità Uil, Raot, Italia Vi-
va, + Europa, Rifondazione Co-
munista, Azione, Orizzonte
Spezia, Cellula Coscioni La
Spezia, UAAR che hanno deci-
so di manifestare sabato 15
aprile in piazza Mentana, dalle
16 alle 18. «Vogliamo che si
prenda coscienza del proble-
ma e che si lavori perché la sa-
lute della donna e la sua liber-
tà di scelta siano tutelate in

ogni loro sfaccettatura: raffor-
zando la rete dei consultori
pubblici per sostenere le situa-
zioni di fragilità degli individui,
potenziando le strutture sani-
tarie per garantire la piena at-
tuazione della legge – scrivo-
no – e il diritto all’aborto in si-
curezza, tutelando nuovi diritti
come l’accesso gratuito a con-
traccettivi e a cure e controlli
ginecologici».

Concorsone per infermieri
Arriva l’ok alle sostituzioni
«Trasferimenti possibili»
Passa da 20 a 32 il numero dei lavoratori che può chiedere il cambio sede
Natale: «Il via libera di Alisa era sufficiente. Invece c’è voluto un mese in più»

Il consigliere
regionale del
Partito
democratico
Davide Natale
interviene sul
caso infermieri

PER SAPERNE DI PIÙ

Il consigliere Pd
ha chiesto inoltre
di sapere a quanto
ammonta il nuovo
personale assunto
di tutte le Asl liguri

SALUTE E DIRITTI

Legge 194, sit-in per rafforzare i consultori e dare più assistenza



di Erica Manna

Lo stato di  emergenza per i  mi-
granti deliberato dal governo suo-
na come una beffa, qui a Ventimi-
glia: dove questa parola ha perso 
di senso, al confine dove i passeur 
«per portare in Francia i migranti 
che non possono pagare fanno la-
vorare in nero gli uomini e costrin-
gono le donne a prostituirsi — è la 
denuncia della Cgil, attraverso il 
segretario di Imperia Fulvio Felle-
gara — e dove il giro di denaro per 
pagare i passaggi fa paura, nel Po-
nente dove la ‘ndrangheta è pre-

sente». E dunque, mentre l’estate 
si avvicina e nell’imbuto di Venti-
miglia in quei mesi gli arrivi tendo-
no a raddoppiare, il governo de-
creta  l’emergenza  nazionale  ma  
«non c’è alcun piano — continua 
Fellegara — chiediamo da mesi di 
istituire un centro di transito per i 
migranti, e invece continuano a es-
sere  costretti  ad  accamparsi  in  
strada».

L’emergenza decretata dal go-
verno rimanda a un’idea di urgen-
za smentita dalla realtà: perché so-
no quattro mesi che Cgil, Cisl e Uil 
— insieme alle associazioni attive 
al confine — hanno chiesto un in-
contro con il titolare del Viminale 
Matteo Piantedosi: senza ottenere 
risposta. Intanto, in questi giorni 
sta prendendo forma a Ventimi-
glia un nuovo piano: quattro Pad, 
sigla  che  sta  per  punti  di  acco-
glienza diffusa, secondo il proto-
collo d’intesa tra la Prefettura di 
Imperia e il Comune di Ventimi-
glia. Il primo aprirà a giorni nell’ex 

Isola dei ragazzi, al civico 20 di via 
San Secondo, di fronte al tendone 
di accoglienza di Caritas già atti-
vo. «Un sistema che di nuovo non 
ha nulla — attacca Fulvio Fellegara 
— perché è la fotografia di quello 
che esiste già. Non solo: andrà ad 
accogliere donne e minori. E que-

sto  significa  lasciare  gli  uomini  
sotto i ponti. Come si può pensare 
che sia accettabile? Sono circa un 
centinaio le persone al giorno che 
arrivano al confine e sono costret-
te ad accamparsi in città: quello 
che servirebbe, dopo la chiusura 
del campo Roja nell’agosto 2020, 

è un centro di transito attrezza-
to».  Il  sindacato  incontrerà  nei  
prossimi giorni il prefetto Valerio 
Massimo  Romeo,  con  queste  ri-
chieste: «Siamo molto preoccupa-
ti — continua Fellegara — perché di 
norma in estate gli arrivi qui rad-
doppiano, e con questi numeri è 
necessario  gestire  la  situazione.  
Ventimiglia è il punto di incontro 
di due rotte migratorie: quella bal-
canica, via Trieste, e quella medi-
terranea  che  risale  la  Penisola.  
Una situazione senza eguali in Ita-
lia: paragonabile solo a quello che 
accade a Calais».

La questione sarà al  centro di 

un incontro in programma oggi al-
le 16.30 organizzato da Cgil Geno-
va e Liguria, nel Salone Governato 
della Camera del Lavoro Metropo-
litana in via San Giovanni d’Acri 6: 
un  seminario  sull’immigrazione  
con  un  approfondimento  sulle  
norme in materia di titoli di sog-
giorno, con il segretario della Cgil 
di Genova Igor Magni, Fulvio Felle-
gara della Cgil di Imperia e l’avvo-
cata Alessandra Ballerini specializ-
zata in diritti umani e immigrazio-
ne, che presenterà il suo libro La 
vita ti sia lieve, storie di migranti e 
altri esclusi (Zolfo) con prefazione 
di Erri De Luca. «Vogliamo sensibi-
lizzare su questi temi: l’intenzione 
del governo di stringere ulterior-
mente le maglie della protezione 
speciale ci allarma — spiega Patri-
zia Bellotto della Cgil — una buona 
notizia è che aumentano i migran-
ti  sindacalizzati:  i  nostri  iscritti  
stranieri  sono  cinquemila,  il  10  
per cento del totale»,

Una  delle  ultime  donne  visitate  
aveva 28 anni. Originaria dell’Afri-
ca occidentale, quando è arrivata 
al confine di Ventimiglia era al set-
timo mese di gravidanza. «È rima-
sta incinta dopo le violenze subìte 
in Libia. E non aveva ancora potu-
to effettuare alcun controllo medi-
co»: Marina Castellano è la respon-
sabile medica del nuovo progetto 
di Medici Senza Frontiere a Venti-
miglia. Dove da febbraio c’è una 
clinica mobile, focalizzata sulla tu-
tela della salute delle donne: in po-
co più di due mesi, i volontari han-
no effettuato novanta visite medi-

che e ventitré ostetrico-ginecolo-
giche. 

Con i flussi migratori in aumen-
to — e l’estate in vista — Medici Sen-
za Frontiere ha messo a disposizio-
ne un servizio aggiuntivo per in-
tercettare soprattutto le persone 
in transito più fragili: le donne e i 
loro bambini. La clinica mobile è 
composta da un medico, un’infer-
miera, un’ostetrica, una promotri-
ce alla salute e due mediatori in-
terculturali: e si sposta in quello 
che è diventato il grande accampa-
mento di Ventimiglia, dove da ago-
sto 2020, con la chiusura del cam-

po Roja, non esiste più alcun servi-
zio di assistenza formale per i mi-
granti in transito e tutto è lasciato 
sulle  spalle  delle  associazioni  e  
della Diocesi. I punti dove il servi-
zio è più attivo sono le aree intor-
no al confine con la Francia e negli 
insediamenti  informali  lungo  il  
fiume Roja, dove i migranti si ac-
campano per la notte. 

Con questo servizio, Medici Sen-
za Frontiere ha raggiunto fino ad 
oggi 330 persone: offrendo cure 
mediche — con un focus particola-
re sulla salute sessuale e riprodut-
tiva della donna, appunto — orien-

tamento sociosanitario e attività 
di promozione alla salute. «Incon-
triamo tantissime donne che spes-
so viaggiano sole con i loro bambi-
ni o incinte, e che non accedono 
all’assistenza sanitaria da mesi o 
addirittura  da  anni»,  sottolinea  
Marina Castellano. In questo con-
testo, le tensioni al confine sono 
crescenti: da metà febbraio a fine 
marzo,  la  sola  équipe  di  Medici  
Senza Frontiere durante le attivi-
tà di monitoraggio ha assistito a 
471 respingimenti.
— erica manna

Il progetto

MSF apre la clinica mobile di ginecologia e ostetricia

Con l’estate 
gli arrivi aumentano
mentre Cgil, Cisl e Uil
chiedono un incontro

con Piantedosi 
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Genova Cronaca

L’emergenza

Ventimiglia senza un centro di transito
e i migranti si accampano sotto i ponti
Al confine, dove chi non può pagare per andare in Francia, i passeur fanno lavorare in nero e costringono a prostituirsi

I sindacati denunciano l’assenza di un piano di accoglienza del governo. Intanto, Prefettura e Comune fanno partire i Pad

kVisite mediche in ambulatorio

Verso la meta

In alto, i migranti 
accampati sul Roia
Sopra, a sinistra
in cammino 
verso la Francia
A destra, il confine di
Ponte San Ludovico
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La vicenda è tema 
di un seminario 

in programma oggi
alla Camera del 

Lavoro di Genova
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